

FLORE La véronique de Perse

Une habituée de nos plates-bandes



Des fleurs d'un joli bleu, aux pétales striés de sombre [La challoire - Avril 2011]

La véronique de Perse est une espèce discrète... hormis dans nos jardins où elle s'invite en vastes talées caractéristiques. Elle se caractérise par des petites fleurs bleues, graciles, aux pétales fragiles et aux deux étamines bien visibles. Un seul pied peut couvrir de larges surfaces. C'est à la légende de sainte Véronique essuyant la face du Christ lors de sa montée au calvaire que cette famille de plantes devrait son nom. En effet, de même que le voile de la sainte femme se serait marqué de l'empreinte du Christ, de même les pétales bleu ciel de la fleur sont marqués de lignes plus sombres. Avec les ficaires, violettes et primevères, c'est l'une des toutes premières espèces à fleurir dès les premiers beaux jours.

La véronique de Perse

Nom scientifique	<i>Veronica persica</i>
Noms communs	véronique de Perse
Famille	Scrofulariacées
Floraison	mars à octobre, voire toute l'année
Taille de la plante	10 à 30 cm de hauteur
Taille de la fleur	corolle de 1 cm de diamètre
Étymologie	de sainte Véronique
Statut de la plante	généralisée sur notre commune ; considérée comme mauvaise herbe par les jardiniers
Habitat	jardins, décombres, champs, bernes (dans les saignées d'écoulement des eaux)



La véronique de Perse croît souvent en larges talées

Texte et photos : Gérard Hamon